

Avivar la llama por el poder del Espíritu y el dominio de sí:

Familias como la Iglesia doméstica

■ **María Eugenia F. de Góngora**

EN ESTA EDICIÓN

Noticario de ICCRS

Avivar la llama por el poder del Espíritu y el dominio de sí:

Familias como la Iglesia doméstica

María Eugenia F. de Góngora

Informe:

Informe financiero anual 2014

Cyril John

Impresión de los Consejeros del ICCRS:

Julienne Mesedem & María Eugenia F. de Góngora

EN ESTA EDICIÓN

Guiados por el Espíritu:

RCC contemplativa y carismática

Cyril John

El Espíritu sopla donde quiere:

El Señor Jesús, cabeza de la Renovación

María José C. de Ortiz

Preguntas a la Comisión Doctrinal de ICCRS:

¿Debería buscar experiencias religiosas?



La familia es un regalo de la perfección e infinita misericordia de Dios para la humanidad, sin la cual la humanidad no podría subsistir y estaría en juego su supervivencia. Ella es un don para vivir en amor, comunión, alegría, seguridad, paz, armonía y esfuerzo. Es conocida su situación actual, la cual no refleja precisamente estas características. El embate contra la familia es directo.

Recientemente, se llevó a cabo un encuentro de movimientos en la Ciudad del Vaticano, cuyo objetivo fue dar al Consejo Pontificio para la Familia aportes para el Sínodo. Se llegó a una conclusión unánime: nos estamos enfrentando a un grave problema antropológico, donde se está desestructurando la institución familiar en todos los sentidos; nunca en la historia de la humanidad se había atentado contra ella de esta manera, trastornando el plan de Dios y hasta las leyes naturales. Se está desvirtuando y llamando maliciosamente matrimonio a lo que no es.

Es realmente un panorama sombrío; son muchos los factores de muerte que la asechan. ¿Qué haremos? ¿Cómo detener esta calamitosa realidad que día tras día afecta a la familia? ¿Ahora es tiempo de actuar! Si no lo hacemos, las consecuencias serán funestas. Estamos parados al filo de un gran precipicio, donde al final solo hay muerte. No se está atentando con juguetes, se está atentando verdaderamente contra Dios, contra su creación y su plan para la humanidad (cf. Familiaris consortio 42).

El sacramento del matrimonio es la unión por amor del hombre y la mujer que están abiertos a la vida, bendecidos por Dios. Se trata de un vínculo sagrado donde opera efectivamente la gracia de Dios. Es totalmente imprescindible su presencia. Sin él la familia caerá, como casa fundada en arena.

La RCC desde su espiritualidad y sencillez puede servir a la familia, para que desarrolle el plan y la misión que Dios tiene para ella; compartiendo la gracia que le ha sido dada: la experiencia del bautismo en el Espíritu Santo, experiencia necesaria para encontrar

se con Jesucristo vivo —él mismo viviendo en el corazón del creyente, hará del corazón cerrado, indiferente, frío un corazón nuevo, abierto a Dios y a los demás. Los integrantes del núcleo familiar



serán cenáculo donde continuamente se clame pidiendo la unción del Espíritu Santo. Solo con esta fuerza interior la familia se abrirá a los demás, a la Palabra, a los sacramentos, en especial a la Eucaristía dominical, alimento principal para que realmente la familia sea Iglesia doméstica.

La familia que vive en el amor será impulsada naturalmente a testimoniar con alegría dónde está su fuerza: este es el mejor mensaje en la actualidad a las familias alejadas, heridas y sin fe. El Espíritu Santo, maestro interior, hará que cada familia sea como la familia de Nazaret, viviendo una fuerte espiritualidad, donde también se proteja y valore la vida en todas sus etapas.

Cuán bellamente habló su santidad Francisco a la RCC el 1 de junio, refiriéndose a los abuelitos o personas de la tercera edad: «¡Los ancianos! Son nuestra sabiduría, son la sabiduría de la Iglesia; los ancianos que tantas veces nosotros descartamos, los abuelos, los ancianos... Y aquella abuelita, Ana, hizo algo extraordinario en la Iglesia: ¡canonizó las murmuraciones! ¿Y cómo lo hizo? Así: porque en vez de murmurar contra alguien, iba de una parte a otra diciendo [de Jesús]: “Es este, es este el que nos salvará”». También el sumo pontífice nos dijo en el mismo encuentro: «Las familias son la Iglesia doméstica, en donde Jesús crece, crece en el amor de los cónyuges, crece en la vida de los hijos. Y por eso el enemigo ataca tanto a la familia: el demonio no la quiere. E intenta destruirla, busca que no haya amor allí. Las familias son esta Iglesia doméstica. Los esposos son pecadores, como todos, pero desean ir adelante en la fe, en su fecundidad, en los hijos y en la fe de los hijos. Que el Señor bendiga la familia, la fortalezca en esta crisis con la que el diablo quiere destruirla».

Es una hora privilegiada para los discípulos misioneros de la RCC, como en Pentecostés. No todo es fácil, empero, pues se ha de alcanzar en nombre de Jesús la conversión de toda la familia humana. Pero la promesa es que el demonio no podrá destruirla porque Dios es siempre más fuerte. 🙏



El sacramento del matrimonio es la unión por amor del hombre y la mujer que están abiertos a la vida, bendecidos por Dios.



Informe financiero anual 2014

■ Cyril John

Queridos hermanos en Cristo:

Aprovecho esta oportunidad para agradecer a todos los que han contribuido generosamente en pro de la labor de ICCRS. Como bien saben, ICCRS existe para servir a la Renovación mundial en todas sus diversas corrientes y expresiones. Preparándonos para celebrar el Gran Jubileo en el 2017, el Consejo de ICCRS, bajo la dirección de su presidenta, Michelle Moran, ha redoblado sus esfuerzos para hacer que ICCRS sea más relevante para la Renovación mundial. El apoyo de usted ayudó en gran medida a ICCRS para que continuase con sus objetivos y cumplir el mandato que se le ha dado. Nosotros como miembros de ICCRS hacemos nuestro el pensamiento de San Pablo: «Doy gracias a mi Dios cada vez que los recuerdo; siempre que rezo por ustedes, lo hago con gran alegría» (Flp 1, 3).

Considero que es importante que les presentemos un informe breve sobre la situación financiera de ICCRS para asegurar la transparencia. A continuación hay algunos puntos destacados relativos a la posición financiera de ICCRS en el año 2014.

Ingresos

Nuestros ingresos totales para todo el año, de enero a diciembre de 2014, fueron de 176.812 EUR. Esto incluye 116.634 EUR recibidos como donativos de CNS. Los donativos de personas, grupos y comunidades sumaron 38.374 EUR, considerando que la respuesta al Proyecto Saco de Esperanza fue de 3.844 EUR. Se recibieron 7.500 EUR como patrocinio para el personal de ICCRS. El Noticiario de ICCRS generó un ingreso de 2.469 EUR y los libros y el material proporcionaron 6.495 EUR. Los eventos organizados por ICCRS, incluyendo los Cursos de Formación de Líderes, generaron 27.460 EUR.

Gastos

De media los gastos anuales de ICCRS fueron aproximadamente de 192.266 EUR por año comparados con un presupuesto de 198.000 EUR. Tomamos medidas estrictas para controlar los

gastos de ICCRS. Como resultado, ha sido posible mantener los gastos por debajo de las cifras presupuestadas. Por ejemplo, el gasto de alquiler de la oficina fue de 33.427 EUR contra los 38.500 EUR previstos. El ahorro se ha debido a que ICCRS ahora comparte la oficina con la Fraternidad Católica, reduciendo así parte del alquiler pagado al Vaticano. Los gastos de la oficina, el Noticiario, las funciones, etc. son áreas específicas donde se podía lograr la reducción del gasto. Con nuestros esfuerzos conjuntos, a pesar del aumento en los costos, los gastos totales para el año fueron de 5.354 EUR menos de lo presupuestado.

Situación actual

Actualmente, ICCRS tiene fondos para seguir adelante con su labor solo por un par de meses. Para continuar el servicio de ICCRS a la Renovación mundial, necesitamos ofrendas generosas y sacrificiales, apoyo y oraciones de cada uno de ustedes: Subcomités, Comité Nacionales de Servicio, comunidades, grupos y donantes individuales.

ICCRS necesita su apoyo

Mediante la ayuda económica, han ayudado a ICCRS a continuar su importante misión en la Iglesia a lo largo de los años. Recurrimos a ustedes para que sigan ayudándonos a cumplir algunos de los muy importantes proyectos que tenemos entre manos, especialmente los vinculados al Gran Jubileo de la RCC en el 2017. Después de introducir el servicio de pago en línea, la transmisión de fondos a ICCRS ya no tiene problemas. Pueden visitar nuestro sitio web (www.iccrs.org) y hacer un donativo o comprometerse a apoyar el Proyecto Saco de Esperanza.

Les gustará saber que en la capilla de la oficina intercedemos y organizamos celebraciones eucarísticas especiales por las intenciones de todos nuestros benefactores. ¡Que el Buen Dios siga bendiciéndolos en abundancia por su generosidad! 🙏

PRÓXIMOS EVENTOS

Visite www.iccrs.org o escríbanos a events@iccrs.org para más información sobre nuestros eventos.



Conferencia Europea Abierta de la RCC

"Yo he venido para echar fuego sobre la tierra" (Lucas 12,49)

■ Varsovia, Polonia · 1 - 4 octubre 2015

El Subcomité Europeo de ICCRS (ESCI) los invita a una Conferencia Europea Abierta de la Renovación Carismática Católica que se realizará del 1 al 4 de octubre del 2015 en Varsovia (Polonia). El encuentro del 2015 está abierto a todos los miembros de la RCC y será un estímulo para nuestros tiempos.

Comida: Ofreceremos almuerzo y cena sencillos pero buenos. La primera comida es la cena del 1 de octubre y la última es el almuerzo del 4 de octubre.

Hospedaje: Ofrecemos hospedaje en tres categorías, dando prioridad a los primeros en inscribirse. El costo de las habitaciones depende del tipo de hotel/casa de retiro, que incluye pernoctación y desayuno. Todas las habitaciones tienen su cuarto de baño. Para más información e inscripciones, por favor visite nuestro sitio web www.iccrs.org 🙏

Julienne Mesedem & María Eugenia F.

JULIENNE MESEDEM



Quando recibí la efusión del Espíritu Santo en 1984, no sentí nada especial. En ese momento yo estaba a cargo del ministerio de música. Solo dos semanas después, durante un espacio de oración personal en una capilla, aprendí a hablar en lenguas. Sin embargo, el día de la efusión del Espíritu, el icono de Nuestra Señora de la Puerta del Cielo comenzó a rezumar aceite con fragancia de rosas. Aunque unguimos a todos aquellos que lo deseaban, el aceite siguió rezumando, incluso expuesto al sol. Supimos que era una bendición de María que el Señor nos estaba dando. Ahora estoy a cargo del ministerio de enseñanza en mi grupo de oración, en la diócesis, a nivel nacional e internacional, y soy responsable del ministerio de acompañamiento espiritual. También escribo libros, como Para un mayor conocimiento de la RCC, Carismas, Cuaresma, Ora con novenas y otros en proceso de impresión.

El último libro que leí fue la *Evangelii gaudium* del papa Francisco. Aconsejo a todos que la lean, porque creo que anunciar el Evangelio es algo urgente, como lo es proclamar la Buena Nueva en nuestro mundo de incertidumbre, donde tanta gente parece perdida. También aconsejo El poder de la oración de intercesión de Cyril John, porque nuestro mundo necesita tanto de intercesores.

Si queremos que la RCC sobreviva, debemos dejar todo el espacio al Espíritu Santo, estar siempre a la escucha, debemos dejarlo actuar o dejar que nos sorprenda. Deberíamos estar más abiertos a los jóvenes, formarlos y alentarlos, ya que son más dóciles al Espíritu Santo que los adultos, quienes están con mucha frecuencia atrapados en hábitos o creen ser dueños del conocimiento. Y no nos olvidemos que no existe cenáculo sin María. 🙏

MARÍA EUGENIA F. DE GÓNGORA



En el año 1976, nuestro Señor nos permitió experimentar el bautismo del Espíritu Santo. Siendo muy jóvenes y sin haber estado casados, Rafael y yo fuimos invitados a participar en un grupo de oración. Yo pensaba que no necesitaba esto, pero él sí, pues estaba atravesando un dolor muy profundo: la pérdida de su madre, quien había fallecido a causa de un cáncer. Sin embargo, la misericordia de nuestro Señor nos alcanza y perdona siempre, pues a medida que el seminario se fue desarrollando, realmente se fueron removiendo en mi interior grandes raíces muy profundas que no eran las mejores: dolor, frustraciones, soledades, falta de amor. Cuando llegó el momento de vivir la oración de efusión del Espíritu, realmente experimenté mi Pentecostés personal, y todo, todo cambió. Lo más importante y que recuerdo como el primer día es la realidad de encontrarme con Jesucristo vivo. Darme cuenta de que él me amaba y estaba muy cerca de mí, de que siempre había estado llamando a mi puerta y de que, finalmente, yo —en medio de mi fragilidad y pequeñez— había abierto la puerta y lo había dejado entrar... experimenté lo grande que es «cenar con él».

Así inició esta maravillosa aventura. Fuimos llamados para servir en el grupo de oración, luego a compartir la Palabra. Y sin quererlo ni saberlo claramente, Jesucristo me fue llamando a servirle en diversas coordinaciones, en mi propio país Guatemala. Luego el llamado fue a nivel centroamericano y actualmente sirvo como consejera de ICCRS y presidenta del CONCLAT (Consejo Carismático Católico Latinoamericano). Tales llamados han significado enormes bendiciones así como enri-

quecedoras experiencias. Todo es regalo de Dios, de su infinita misericordia; es incomprensible su amar y confiar, sabiendo el barro débil y limitado que somos.

El Señor providencialmente nos ha regalado la encíclica *Evangelii gaudium*, muy importante para nuestro tiempo que también nos ayudará a prepararnos para celebrar el Jubileo de Oro. No solo hay que leerla, sino releerla muchas veces. También es oportuno leer o releer: los documentos de Malinas, la exhortación *Familiaris consortio*, las catequesis para el próximo Sínodo sobre la familia «El amor es nuestra misión», la exhortación *Evangelii nuntiandi*, Las aguas vivas que borbotean del P. José Antonio Fortea y Como un nuevo Pentecostés de Patti Mansfield.

Con fe expectante veo a la RCC en el futuro esparcida por el mundo entero, con mayor madurez y la organización mínima necesaria. Siendo canal para llevar a todos los rincones de la tierra un nuevo Pentecostés, construyendo la cultura de la vida y del amor: la cultura de Pentecostés. La RCC, discípula misionera, ofrecerá el regalo que Jesús quiere dar a todos los que se acerquen, crean en él y tengan sed, para que de su pecho corran ríos de agua viva (Jn 7, 37): el bautismo del Espíritu Santo, condición única e indispensable para conocer y amar verdaderamente a Jesús. Seguramente la RCC en el fuego del Espíritu Santo podrá ofrecer este testimonio, el amor de Dios vivido, ¡el mundo lo necesita! Esto atraerá a más hombres y mujeres aún para entregarse a él y a su santa Iglesia, y a confiar en la poderosa intercesión de María Santísima, madre de Jesús y madre nuestra. 🙏

Visite www.iccrs.org o escribanos a events@iccrs.org para más información sobre nuestros eventos.



Encuentro de la Renovación para una Nueva Evangelización de la Familia

Durante el Encuentro Mundial de las Familias · Filadelfia 2015, también sucederá el Encuentro de la Renovación para una Nueva Evangelización de la Familia, organizado por la Arquidiócesis de Filadelfia, Centro Internazionale Famiglia di Nazareth y muchas otras realidades de la RCC incluyendo ICCRS y Catholic Fraternity.

El evento tendrá lugar en el Convention Center, el 26 de septiembre, sábado a las 08:30 - 13:30.

Por favor, para más información visite el sitio web www.worldmeeting2015.org.

FORMACIÓN DE ICCRS

Visite www.iccrs.org o escribanos a formation@iccrs.org para más información sobre nuestros programas.



LFI · Roma, Italia

■ 6 – 26 Septiembre 2015

■ Contacto: ICCRS Formation → formation@iccrs.org

ICCRS ofrece el programa de su VI Instituto de Formación de Líderes. Las clases incluyen estudios en Sagradas Escrituras, Ecclesiología, Pneumatología, Mariología, Kerigma, RCC, Liderazgo y Ministerio. Se ofrecerá a los estudiantes enseñanzas prácticas y talleres sobre diversos aspectos del ministerio dentro de la RCC. Además, los estudiantes realizarán visitas a sitios cristianos y dicasterios de la Curia Romana.



LTC · Eslovenia

■ 15 – 22 Noviembre 2015

■ Contacto: Andrej Justinek → andrej.justinek@gmail.com

LTC · Seattle - USA

■ 10 – 17 Abril 2016

■ Contacto: Tammie Stevens → LTC2016@wwccr.org

LTC · Polonia

■ 06 – 13 Agosto 2016

■ Contacto: Fr.Wojciech Nowacki → wnowacki@odnowa.orgau

LTC · Guadalupe

■ 22 – 30 Octubre 2016

■ Contacto: Huguette BOQUE-OLANOR → o.boque@only.fr

El Curso de Formación de Líderes promovido por ICCRS es para personas de todas las edades pertenecientes a organizaciones carismáticas de todo el mundo que quieran formarse algún tiempo de su vida que se formen en el liderazgo dentro de la RCC. En colaboración con realidades carismáticas locales, ICCRS proporciona este programa de una semana que llamará y facultará a nuevos líderes, así como fortalecerá y alentará a los actuales. La enseñanzas cubren: los fundamentos y la visión de la RRCC, y ayuda práctica con ideas para el servicio. Además, hay espacios durante el programa para la fraternidad y la edificación comunitaria, así como oportunidades para que los participantes reciban oración.

ICCRS International Catholic Charismatic Renewal Services

El *Noticiero de ICCRS* es una publicación internacional editada en inglés, español, italiano, francés, portugués, alemán, árabe y rumano para la Renovación Carismática Católica. Su propósito es proporcionar información sobre el crecimiento y desarrollo de la RCC por todo el mundo, así como los eventos organizados por ICCRS.

Rogamos que se pongan en contacto con la oficina de ICCRS para obtener permisos de reimpresión.

El *Noticiero de ICCRS* se puede adquirir gratuitamente por correo electrónico y cuesta 10 € si se desea adquirir por correo postal.

El *Boletín de ICCRS para Servidores* se adquiere con una suscripción anual de 15 € por correo electrónico.

¡Comiencen o renueven su suscripción al *Noticiero de ICCRS* y el *Boletín de ICCRS para Servidores* hoy!

Recibirán las noticias más actuales e importantes temas de discusión de la Renovación Carismática Católica.

Dirección postal: Palazzo San Calisto, 00120 Ciudad del Vaticano – Europa
Teléfono: +39 06 69 88 71 26/27
Fax: +39 06 69 88 72 24
Sitio web: www.iccrs.org
Correo electrónico: newsletter@iccrs.org

Miembros del Consejo de ICCRS

Michelle Moran, *Inglaterra (Presidente)*
Cyril John, *India (Vicepresidente)*
Denise Bergeron, *Canadá*
Robert Canton, *EE. UU.*
María José C. de Ortiz, *Chile*
Maria Eugenia F. de Góngora, *Guatemala*
Diác. Christof Hemberger, *Alemania*
Julienne Mesedem, *Camerún*
Jude Muscat, *Malta*
Hno. James Shin, *Corea del Sur*
P. Emmanuel Tusiime, *Uganda*
Marcos Volcan, *Brasil*
Ann Brereton, *Australia*
P. Wojciech Nowacki, *Polonia*
Oreste Pesare, *Italia (Director)*
Claude Lopez, *Australia (Asesor)*